

Zeitschrift: Physioactive
Herausgeber: Physioswiss / Schweizer Physiotherapie Verband
Band: 58 (2022)
Heft: 2

Vorwort: Telephysiotherapie : ein Zukunftsmodell? = Téléphysiothérapie : un modèle d'avenir? = Telefisioterapia : un modello per il futuro?
Autor: Merz, Philippe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Telephysiotherapie – ein Zukunftsmodell?

Téléphysiothérapie – un modèle d’avenir?

Telefisioterapia – un modello per il futuro?



Telephysiotherapie hat während der Pandemie an Bedeutung gewonnen. Handelt es sich um ein Zukunftsmodell? Anne-Kathrin Rausch, Leah Reicherzer, Marco Stahn und Markus Wirz verschaffen einen Überblick.

Annina Obwegeser, Marianne von Haller und Ana Rosca thematisieren mit Therapie@Home Chancen und Grenzen der Patientenbegleitung «auf Distanz» für Physio- und Ergotherapie, während Michael Widmer in seinem Beitrag auf die rechtlichen Rahmenbedingungen eingeht.

Neue Wege, neue Techniken: Diese zeigen Jenny Burkhardt mit einem massgeschneiderten Online-Atemmuskelttraining und Cornelia Caviglia mit einer Coaching-App auf. Die Kosteneffektivität der Telerehabilitation nimmt Roger Hilfiker unter die Lupe.

Haben Sie an der schweizweiten Umfrage zum Direktzugang teilgenommen? Die Ergebnisse, die Irina Nast und Fabienne Keller in dieser Ausgabe vorstellen, helfen auch der Geschäftsstelle von Physioswiss im Projekt «Direktzugang» weiter. Diese verlegte Anfang Jahr ihren Sitz nach Bundesbern. Das ermöglicht dem Verband, seinen medialen und politischen Einfluss zu erweitern und die Physiotherapie entsprechend zu positionieren. |

*Beste Grüsse
Philippe Merz*

La téléphysiothérapie a gagné en importance durant la pandémie. S’agit-il d’un modèle d’avenir? Anne-Kathrin Rausch, Leah Reicherzer, Marco Stahn et Markus Wirz en donnent un aperçu. Annina Obwegeser, Marianne von Haller et Ana Rosca présentent avec Therapie@Home les opportunités et les limites que représente l’accompagnement des patient·e·s «à distance» pour la physiothérapie et l’ergothérapie. De son côté, Michael Widmer se penche sur le cadre juridique de la téléphysiothérapie.

Nouvelles voies, nouvelles techniques: c’est ce que montrent Jenny Burkhardt, avec un entraînement en ligne sur mesure des muscles respiratoires, et Cornelia Caviglia, avec une application de coaching. Roger Hilfiker examine à la loupe le rapport coût-efficacité de la télééducation.

Avez-vous participé à l’enquête sur l’accès direct à la physiothérapie menée en Suisse? Les résultats qu’Irina Nast et Fabienne Keller présentent dans ce numéro aident le secrétariat général de Physioswiss dans son travail sur le projet «Accès direct». Le secrétariat général a d’ailleurs transféré son siège dans la Berne fédérale au début de l’année. Ce déménagement permet à l’association d’élargir son influence médiatique comme politique et de positionner la physiothérapie en conséquence. |

*Cordialement,
Philippe Merz*

La telefisioterapia ha acquisito importanza durante la pandemia. È un modello per il futuro? Anne-Kathrin Rausch, Leah Reicherzer, Marco Stahn e Markus Wirz ci offrono una veduta d’insieme.

Con Therapy@Home, Annina Obwegeser, Marianne von Haller e Ana Rosca presentano le opportunità e i limiti del supporto «a distanza» del paziente per la fisioterapia e l’ergoterapia, mentre nel suo articolo Michael Widmer affronta l’aspetto giuridico della questione.

Nuove vie, nuove tecniche: ne discutono Jenny Burkhardt che descrive un training muscolare respiratorio online su misura e Cornelia Caviglia che presenta un’app di coaching. Roger Hilfiker esamina da vicino il rapporto costo-efficacia della telerabilitazione.

Avete partecipato al sondaggio nazionale svizzero sull’accesso diretto? I risultati che Irina Nast e Fabienne Keller presentano in questo numero sono di aiuto anche al segretariato centrale di Physioswiss per il progetto «Accesso diretto». All’inizio di quest’anno, il segretariato centrale ha trasferito la sua sede nella Berna federale. Questo consentirà all’associazione di espandere la sua influenza mediatica e politica e di posizionare di conseguenza la fisioterapia. |

*Cordiali saluti
Philippe Merz*